Caerá 8% la economía mexicana: Gurría (El Financiero 01/12/09)

Caerá 8% la economía mexicana: Gurría (El Financiero 01/12/09) Eduardo Ortega / enviado Martes, 1 de diciembre de 2009 Uno de los retrocesos más "dramáticos" en América Latina. El PIB regional se contraerá entre 1.5 y 1.9%. La recuperación de EU, Japón y UE será de 2%. · DRAMÁTICA CONTRACCIÓN DEL PIB MEXICANO: OCDE ESTORIL, Portugal, 30 de noviembre.- Al cierre del año la economía mexicana se contraerá 8 por ciento, una de las caídas más "dramáticas" de las previsiones de crecimiento en América Latina, dijo José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En el marco aquí de la 19 Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno, el mexicano presentó las Perspectivas Económicas de América Latina 2010, que advierten que si la recuperación económica no se consolida, 39 millones de personas en la región volverían a caer en la pobreza. Además, el exsecretario de Hacienda de México estimó que el área ha sido fuertemente golpeada por la actual crisis, por lo que el Producto Interno Bruto (PIB) regional sufrirá una contracción de entre 1.5 y 1.9 por ciento. Consideró que si bien ésta pareciera una caída moderada si la comparamos con la baja promedio de 3.5 por ciento en los países OCDE, resulta un escenario "muy inquietante" en contraste con las previsiones de crecimiento para la zona antes de la crisis. "Hay países donde estamos hablando de 3 o 4 por ciento de crecimiento, y va a caer 8 como México; quiere decir que el cambio es de 10 u 11 puntos respecto de lo esperado anteriormente, y hay otros países más en donde quizá, sin ser tan dramático el cambio como en el caso de México, ciertamente estamos hablando de un cambio muy fuerte de previsiones." Proyectó que la recuperación de Estados Unidos, Japón y la Unión Europea para 2010 y 2011 será de alrededor de 2 por ciento, por lo que "no va a ser muy espectacular ni muy rápida". De acuerdo con el informe anual elaborado por el Centro de Desarrollo de la OCDE, las previsiones sobre el PIB de México para 2009, realizadas poco antes del hundimiento de Lehman Brothers, a mediados de septiembre de 2008, cayeron 11 puntos porcentuales. "El tema se manifiesta en términos de crecimiento, lo cual quiere decir que se manifiesta en términos de empleo, se manifiesta en una caída en las exportaciones, del volumen de los precios de las materias primas, una caída del petróleo en volumen y en precio, y también porque el principal cliente, Estados Unidos, dejó de comprar." Más desempleo La verdadera dimensión del impacto de esta crisis sobre América Latina se percibe mejor en la esfera social, advirtió. De acuerdo con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT), dijo que la tasa de desempleo en América Latina probablemente alcanzará a 8.5 por ciento de la Población Económicamente Activa en 2009, lo cual llevaría el número de desocupados urbanos en la zona a cerca de 18.4 millones. En ese contexto sostuvo que la pobreza está volviendo a elevarse en la región, por lo que si la recuperación económica incipiente no se consolida, para finales de 2010 podría elevarse casi 7 puntos porcentuales. Si bien se perciben algunos signos alentadores que apuntan a una recuperación anticipada del crecimiento en el área, el repunte durante 2010 será más bien moderado (con algunas excepciones), mientras que las perspectivas de avance de sus principales socios en los países de la OCDE durante los próximos años siguen siendo débiles.